

FONTAINE DE BRESSIEU ou JORDANIÈRE. — A l'extrémité sud-ouest de la commune de Colonges avec Saint-Cyr, se trouve une source ou fontaine très-abondante, ornée d'un joli lavoir. Cette fontaine, ainsi que son territoire, se nomme Bressieu ou Jordanière. Le nom de Bressieu est le plus moderne, car Jean de Bressieu, natif de Saint-Didier au Mont-d'Or, épousa, sur la fin du XIII<sup>e</sup> siècle (1392), une fille de la famille Gayet, et en prit le surnom *Bressieu dit Gayet*. Il est à croire qu'il acheta le territoire de Bressieu ou *Jordanière* (domaine de Jordan), de la famille *Jordan*, de Saint-Cyr, dont voici quelques noms: Hugues Jordan, 1348 ; Jacques Jordan, 1350 ; et Jeannet Jordan, 1407.

- FONTAINE DU CHAT-HUANT. — Cette fontaine, connue sous le nom à *Aquaria*, est située au nord-ouest du domaine de Torveon et s'est appelé bien longtemps *le vivier* (voir Torveon). Sa situation à la lisière des bois, ayant pour hôtes nocturnes des hibous (chats-huants en patois), lui a fait donner son nom populaire.

FONTAINE DE CHAVANNE ou D'ÉPELLUIS. — Si *Epelluis* ne vient pas du nom d'homme *Apeluis*, comme nous le pensons, il doit dériver alors de *ap-lys* (eau-lieu) en langue ariane, et alors Guillaume d'Apeluis ne serait plus que Guillaume du *lieu d'eau* ou de la *Fontaine*, comme Perrin de la Chaux ne signifiait que Perrin du *lieu rocheux* ou de la Roche ; ces deux cultivateurs colons ayant ajouté à leur nom celui du lieu qu'ils habitaient et défrichaient.

FONTAINE DE MONTGELA ou TARENCEU. - La source ou ruisseau de Montgeja (mont gelé), aujourd'hui coulant sous terre, formait jadis un petit torrent descendant du haut de Colonges jusqu'à la Saône.

Ce ruisseau s'appelait au moyen-âge *Tarenceu*, corruption de *torrenceu* (torrentueux) *torrent-iac-us* a donné *talanciaco* pour *taranciaco*, en l'an 990 (cart. d'Ainay, ch. 38). — On voit qu'à cette époque André, prévôt de l'église de Lyon, demande à l'abbé